

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremañera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 27 DE FEBRERO DE 1927

Número 2493

## HUBO UN GRAN MITIN CONTRA CALLES EN WASHINGTON

### El Gral. Ferrera prepara en México una revolución contra el Gob. de Honduras. - Guatemala y Sacasa reciben dinero de México. - El Gob. americano no permite entregar el lujoso tren de Calles Fué muerto un cónsul guatemalteco en México

#### Hubo un gran mitin contra Calles en Washington

Washington.—En un gran mitin celebrado aquí bajo los auspicios de los Caballeros de Colón, se resolvió hacer un llamamiento a la «poderosa opinión pública ultrajada» contra la política del presidente Calles a fin de que se conozca la verdadera política de Calles en todos los asuntos pendientes entre los dos gobiernos.

A este interesante mitin se invitaron muchos funcionarios públicos, entre ellos senadores y representantes, así como el cuerpo diplomático acreditado en Washington, para que asistieran al mitin que se efectuó en el Auditorium de Washington. Entre los oradores que dirigieron la palabra se cuenta el abogado Joseph Scott de Los Angeles, que conoce perfectamente la situación mexicana.

#### Oro mexicano para Sacasa y Guatemala

Guatemala.—Alfonso Cravioto Embajador de México, recibió dos millones de pesos mexicanos en monedas de oro, de los cuales se destina un millón y medio para Guatemala y medio millón para Sacasa, según informes fidedignos

#### Contestación que da el Dr. Miguel Dobles S. al acuerdo No. 5 Mpal. de Atenas, puesto en Sesión extraordinaria

Más me dirijo al Regidor D. Santiago Ovarés que es el que batea allí todo, en lo Municipal.

Cuando en Dbre. pasado se hicieron elecciones municipales y queriendo reelegirse al Sr. Ovarés y compañeros, es decir, la Municipalidad actual, yo al ver la terrible lucha para combatir especialmente a Ovarés—sin haber yo antes votado para Municipales—voté e hice a varios amigos votar por esa Municipalidad. Hice mal, hice bien? El público que juzgue; con todo rindo mis agradecimientos al Sr. Ovarés por su actitud del minuto, dándome solamente por satisfecho de que entre la «turba fanática, insensata e inconsciente», a la par mía, estaba en el momento del conflicto la Sra. estimabilísima y muy católica Dña. Josefina Arias de Ovarés, madre del Sr. aludido.

Dr. Dobles S.

que hemos obtenido. El dinero fué enviado por el Banco Nacional de México, cruzando la frontera por Ayutla y fué entregado aquí el día diez del actual. Es evidente que Guatemala se prepara a tomar activa participación en la lucha de que es teatro Nicaragua. Sábese asimismo que el general hondureño Ferrera pretende llevar a cabo una revolución contra los conservadores que ocupan hoy el poder en Honduras, Ferrera se encuentra ahora en México, de donde, según nuestra noticia dirigirá una expedición contra la costa oriental de su país, esperando al efecto un barco procedente de New Orleans, en el cual embarcará elementos de guerra y tornas en algún puerto mexicano del golfo.

Toda Guatemala está llena de cartelones excitando al pueblo a alistarse en el ejército, lo cual ha venido a aumentar la tensión que ya se dejaba sentir. Esperáanse, por lo tanto graves sucesos.

#### El primoroso tren de Calles no irá a México

México.—El famoso y costoso tren presidencial construido especialmente para el presidente Calles, que tiene un valor de seiscientos mil pesos, está terminado; pero el gobierno americano no ha dado permiso para que sea traído a México, en vista de que el carro presidencial está blindado y tiene ametralladoras y otros equipos de combate cayendo dentro de la disposición de embargo, expedida recientemente de que los implementos o accesorios de guerra no deben dejarse pasar a México.

Se hacen gestiones diplomáticas para que el gobierno americano permita pasar el lujoso tren presidencial, pero hasta este momento se teme que como los aeroplanos y las sustancias químicas que tienen como base el azufre, no se permitan su importación a este país.

#### Fué muerto un Cónsul guatemalteco en México

Tapachula, Chiapas.—El jefe de la guarnición callista en Suchiate, teniente coronel J. Domínguez, dió muerte de una manera alevosa al señor Federico Pérez Vásquez, cónsul de Guatemala en la citada población mexicana.

El teniente coronel Domínguez explica que el mencionado cónsul se había expresado en términos

despectivos del gobierno del general Calles y que como se negara a dar una satisfacción por sus juicios, el militar callista «no tuvo más remedio que matarlo, disparándole dos balazos a quemarropa».

El cónsul guatemalteco estaba inermes en los momentos que ocurrió el incidente, del que no se tienen mayores detalles.

#### Quedaron prohibidas las Misas aun en los hogares

México.—Por disposición de la Secretaría de Gobernación y acuerdo del presidente Calles para lo sucesivo no podrán celebrarse misas ni en el interior de los hogares, debido a que los sacerdotes no se han registrado como previene la ley del 2 de julio, en vigor desde el primero de agosto. Con este motivo se ha recrudecido la investigación que hacen los agentes secretos de Gobernación a fin de detener a cuanto sacerdote se sepa que ha violado el acuerdo presidencial que prohíbe el culto dentro de las mismas casas particulares y en el último rincón de los hogares mexicanos.

Se sabe que en la misma casa del inspector general de Policía general Roberto Cruz, por encargo de la madre del divisionario se celebran misas por un sacerdote, pero no se ha dicho si el mencionado sacerdote ha sido ya detenido.

La nueva disposición que es la inquisición en lo sagrado del hogar, ha causado desastrosa impresión y viene a demostrar el espíritu que anima al Gobierno callista de borrar todo vestigio de religión aun en lo sagrado del domicilio privado.

#### Trazado del camino pan americano

Washington.—La Comisión de Caminos del Senado considera como cosa que cae dentro del terreno de las posibilidades una gran Carretera Pan-Americana, que se extendería desde la frontera canadiense hasta el extremo meridional de la América del Sur.

La Comisión informó sobre un proyecto de ley del Senador Camerón, proponiendo el nombramiento de una Comisión que estudie el asunto. La carretera se

extendería desde Detroit hasta la Argentina.

—Tal camino tendría una influencia profunda en las relaciones internacionales, dice el dictamen de la Comisión, aumentando las facilidades de comercio y transporte un cien por cien durante el primer año de uso.

#### Un caso raro

Victoria.—Hace un par de semanas presentose en el pueblo de Elosu un mendigo, al que facilitó albergue el Alcalde del Barrio. Al marcharse del pueblo, el menesteroso regaló a las hijas de la autoridad un décimo de la lotería que resultó premiado en 12.000 pesetas en el último sorteo celebrado. El mendigo jugaba cuatro décimos del mismo número.

#### Tratarán de cruzar el Atlántico en dos días utilizando un yate

París.—El Ingeniero Bugatti, constructor de automóviles, anuncia que sus talleres están construyendo un bote-motor, para atravesar con él el Atlántico en 48 horas. Las pruebas se harán en el Sena dentro de poco. Tiene una eslora de 35 metros y está equipado con ocho motores, que le permiten andar 140 millas por hora sobre el mar tranquilo.

## La Municipalidad de Atenas y el conflicto religioso

No sabemos si los señores Regidores de Atenas suelen desplegar el mismo celo para atender los asuntos que son de su incumbencia según las ordenanzas municipales como para emitir acuerdos en que con pretexto de censurar la conducta del Sr. Médico del Pueblo de ese cantón, dejan traslucir a la lengua su simpatía por lo que ellos en documento que se apresuraron a transcribir al Sr. Presidente de la República, llaman «las moderadas e inofensivas prédicas de los caballeros misioneros» (protestantes).

Cualquiera persona sensata que con serenidad lea los términos en que está concebido el acuerdo dictado en sesión efectuada especialmente y note la oficiosidad de los Regidores en el asunto, comprende indefectiblemente que le sentado

#### El Bambino quiere seguir en el cine

Hollywood, Cal.—Personas allegadas a Babe Ruth nos aseguran que el célebre Bambino está resuelto a dedicarse en cuerpo y alma al cinematógrafo, cualesquiera que sean los resultados de su próxima plática con el Coronel Ruppert.

Dicen, en efecto, que piensa trabajar por lo menos en dos películas al año.

#### El Orfeón Donostiarra

San Sebastián.—Los empresarios del Orfeón Donostiarra han pasado una comunicación a los miembros de ese cuerpo, avisándoles de que la Directiva del mismo no debe de pasar a México, a causa de la agudísima crisis que está pasando la institución.

#### Charlie Chaplin no tendrá que pagar a Lita ninguna pensión

Los Angeles.—Lita Grey Chaplin, perdió por sentencia del tribunal de apelaciones del distrito la pensión temporal que en vano han estado tratando de cobrarle a su marido, sus obogados.

por los señores municipales en el acuerdo de marras debe acogerse con grandes reservas, como todo lo que procede de personas que no actúan con imparcialidad y más bien están dejando asomar una muy sospechosa benevolencia para con los emisarios de la herejía y del imperialismo yanqui.

## Vida Personal

—Procedentes de Nicaragua han ingresado al país la señora madre del Dr. don Constantino Herdoíza y su hermano el Dr. don Jorge.

Nuestro diario les presenta el más afectuoso saludo de bienvenida.

—Don Isidro Guevara y Sra. se encuentran pasando una corta temporada en Puntarenas.

# Palabra Divina

Domingo de Quincuagésima



En aquel tiempo tomarlo Jesús aparte a los doce Apóstoles les dijo: «Ya veis que subimos a Jerusalén, donde se cumplirán todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre, porque será entregado en manos de los gentiles, y escarnecido y azotado y escupido, y después que le hubieran azotado, le darán la muerte, y al tercer día resucitará.» Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron, antes era este un lenguaje desconocido para ellos, ni entendían la significación de las palabras dichas. Y al acercarse a Jericó estaba un ciego sentado a la orilla del camino pidiendo limosna. Y sintiendo el tropel de la gente que pasaba, preguntó que novedad era aquella. Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino. Y al punto se puso a gritar: «Jesús, hijo de David, ten piedad de mí.» Los que iban delante, le reprendían para que callase; pero él levantaba mucho más el grito: «Hijo de David, ten piedad de mí.» Paróse entonces Jesús, y mandó traerle a su presencia, y cuando se tuvo ya cerca, preguntóle diciendo: «¿Qué quieres que te haga?» «Señor—respondió él—que yo tenga vista.» Dijole Jesús: «Tenla, y sábetelo que tu fe te ha salvado.» Y al instante vió, y le seguía, celebrando las argüezas de Dios. Y todo el pueblo cuando vió esto alabó a Dios.

San Lucas, Capítulo 18, versículos 31 a 34

## REFLEXION

El Espíritu del mundo, en continua oposición con el espíritu de Cristo y de su Iglesia, produce en los hombres la ceguera que les impide penetrar los misterios de Dios. Abominemos, pues, del mundo, y la luz eterna iluminará nuestras almas, haciéndonos cenocer que la pasión y muerte de Cristo nos trajo la salud, y que en amarle y seguirle está toda nuestra felicidad; sigámosle animosos, proclámemos la gloria de su Nombre, y contra los enemigos que osen estorbarnos, invoquemos al mismo Cristo, diciéndole confiadamente: «Jesús, Hijo de David, ¡tened misericordia de mí!»

# Santoral

Domingo 27.—Santos Porfirio, arzobispo de Gaza, Baldomero y Leandro.

## SAN BALDOMERO

San Baldomero, por otro nombre Galmiero, fué cerrajero de León, que vivía con gran pobreza y austeridad, y todo su descanso lo empleaba en la lectura y oración. Distribuía entre los pobres cuanto ganaba, y a veces los mismos instrumentos de su oficio. Decíales a todos: «En el nombre del Señor, demos siempre gracias a Dios.» Vicente, abad de San Justo, obispo después de León, admiraba su devoción en la Iglesia, pero aun más edificado y tónico quedaba cuando llegaba a hablar con él. Dió una celda en su monasterio, en que se santificó el siervo de Dios más y más con todos los ejercicios de la santa soledad; y con sus trabajos penitenciales acostumbraba a decir: «Castigo mi delinciente cuerpo para que, viendo Dios mi aflicción por mis pecados, se mueva a perdonármelos. Tiempo nos ha dado la divina Misericordia para la penitencia y la satisfacción; infelices de nosotros, si le despreciamos.» Murió últimamente, de subdiácono, cerca del año 650. El Martirologio Romano le nombra en el día mismo de su muerte, que fué el 27 de Febrero.

## NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que fienten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

# Cartago al día

## Turnos

Plumas más aptas que la mía han tratado ya sobre la conveniencia de sustituir los turnos por otros medios más prácticos y eficaces para arbitrar recursos. La idea no es nueva y en verdad que merece la pena de ser estudiada.

Después del primer famoso turno de los Angeles, siendo mayor domo de ese santuario don Jesús Solano Rojas, persona talentosa y de honradez acrisolada, no se ha podido conseguir otro de igual resultado. Desde que el señor Solano fué separado del cargo de Económico los turnos no dieron las ventajas que se apetecían, por lo que la Junta en vista de que se carecía de fondos resolvió—remitir cartas a la mayor parte de las personas acomodadas pidiéndoles un pequeño auxilio, con el fin de no apelar el recurso de los turnos. ¿Qué sucedió? Un silencio profundo, casi nadie contestó. Los ricos avaros, miraron con desdén al llamamiento que se les hizo. Sea como fuera, volvamos a las andadas, busquemos una palanca y un punto de apoyo, toquemos otra vez el corazón y los bolsillos de los ricos y pobres, y entonces diremos como el sabio de la Grecia: deme esas dos fuerzas y moveré el mundo. Pero mucho dudamos que ese sistema produzca igual éxito a los turnos.

## Concurso

Los concursos se encuentran a la disrección. Se va a llevar a cabo uno entre la clase social, según, consta en las boletas. Me ha surgido una rara idea; de que la clase artesana muy bien puede hacer uso de la palabra social, toda vez que la Real Academia no hace separación de clases, véase su definición: Social, del Latín (socialis) perteneciente a la sociedad. Que pertenece a los socios, compañeros o aliados.

## Once Tigres

Se tenía desconfianza que a los Once Tigres les fuera a correr malos vientos en la vecina República del S. Pero ha sido lo con-

trario, los once manigordos han resultado ser verdaderos tigres, como su nombre lo indica. Se espera regresen triunfantes, como hace todo costarricense fuera de su patria.

## Queja

El cartero Municipal de San Rafael de Oreamuno, no reparte los periódicos en su debida forma Don Segundo Guillén se queja, de que a pesar de estar en el centro del poblado no le llega el periódico.

¿Será que han reducido el périmetro del reparto de correspondencia? Pregunta y respuesta.

## Defunciones

Esta ha sido una semana verdaderamente trágica. Un jovencito de 14 años, hijo del Lic. don Napoleón Sanabria se disparó dos tiros en el cielo de la boca. Los motivos el porqué del hecho se ignoran. Dos desconocidos que venían de gozar de las fiestas del Paraíso, fueron triturados por la máquina N° 32 en el puente de Bianquillo, quienes se suponen se encontraban atravesados y en estado de ebriedad.

## Tráfico

Los choferes de camiones han olvidado que hay un reglamento de tráfico, pues algunos que llegan del lado del Tejar y de Tobosi, vienen con pasajeros fuera del número de ley. Es bueno que la policía tome nota, ya que es imposible que solo un jefe de Tráfico atienda todos los pueblos.

## Paseantes

Acompañan a los Tigres en su excursión a Panamá, Dn. Goyito Mata Arrieta y Dn. Rafael Angel Jiménez Abarca. Les recomiendo un poco de calor.

## Corresponsal.

## Hemos recibido

Leche Condensada  
Avena Machacada  
Calamares en su tinta  
Anchoas rolladas  
Chufas

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales 261y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio. Calidades insuperables. Acabado irreprochable. Precios muy moderados. Visítenos y comprará.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

No pida jabón amarillo  
DIGA: yo quiero  
**JABON CAMPANA.**  
No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.  
“La Mariposa”  
Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

MANDE A TOSTAR Y MOLER  
SU CAFÉ A  
**LA CRIOLLA**  
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO  
DE BIENVENIDO ORTIZ  
BARRIO KEITH  
Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias  
GARANTIA EN LA ELABORACION

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«Adolfo de la Huerta, Guadalupe Sánchez, Fortunato Maycotte y Enrique Estrada, son reos de este crimen, ante el austero tribunal del pueblo y ante él responderán de este hecho, que ha puesto un negro crespón en la bandera de las clases laborantes del mundo entero.—RAMON P. DENEGRI.»

En cambio, según las informaciones procedentes de la Capital yucateca, el derrocamiento del Gobierno Soviet de Carrillo Puerto, provocó una vehemente explosión popular, que sirvió para revelar el odio que contra la causa socialista hallábase reconcentrado, no sólo entre los elementos conservadores, entre las clases capitalinas; sino también—y muy principalmente—entre la masa proletaria.

Asegúrase que desde el momento en que el pueblo de Mérida se dió cuenta de que Felipe Carrillo Puerto había abandonado la ciudad, temeroso de la aproximación de las huestes revolucionarias, numerosos y compactos grupos de gente del pueblo invadieron el edificio que ocupaba la Liga de Resistencia, destrozaron los retratos de Lenin y Trotsky que adornaban los muros interiores, recogieron todos los impresos de propaganda socialista, entre los que figuraban los escritos por Margarita Sanger, y formaron con ellos una hoguera en la vía pública; arrastrando después por el arrollo la bandera roji-negra, símbolo de sangre y luto, que ondeaba en lo alto del edificio, entre los gritos estentóreos de guerra el Soviet! que lanzaba la multitud enfurecida.

Aquella demostración elocuentísima de la cólera popular, de la cólera que ahogaba en silencio un pueblo esclavo, sujeto a una tiranía que sólo podía sostenerse por medio del terror y de la fuerza bruta, fué comentada por «OMEGA» en los términos siguientes:

«Quien no concibe la voluptuosidad con que un esclavo, inesperadamente libertado de la férula de un amo cruel y despótico, arrojaría en una hoguera el látigo que por largo tiempo ha chasqueado sobre sus espaldas!

En Yucatán pudo sostenerse el régimen soviético, contrario a la mentalidad, a la idiosincrasia, a la conformación moral del pueblo, mientras la fuerza bruta estuvo en sus manos; pero ha bastado un trastorno intestino en la República, para que sea el pueblo, el propio pueblo proletario, el pueblo en favor de quien se decía encaminado el movimiento soviético, quien acuda solícito a borrar hasta las más leves huellas dejadas por los radicales.

Despierto de su roja pesadilla, aquel pueblo convierte en pavos los morbosos folletos de Margarita Sanger y arrastra por el fango la bandera de Lenin, para restaurar a la mujer su santidad de diosa del hogar y para volver sus miradas hacia la bandera de sus mayores, símbolo de sus viejas tradiciones y sus legítimas glorias.

El Congreso Soviet del Gral. Calles, a iniciativa del diputado Luis N. Morones, decreta la "acción directa" como sangrienta represalia por la muerte de Felipe Carrillo Puerto

Las Cámaras de la Unión, integradas en su gran mayoría por el Partido Nacional Cooperatista que organizó el «Niño Prodigio», Prieto Laurens, cuando estaba al servicio del fatídico ex-Ministro de Gobernación, Gral. Plutarco Elías Calles, fueron las que al aproximarse la campaña electoral hicieron presión en el ánimo de Adolfo de la Huerta para que aceptara—como aceptó al fin—su candidatura a la Presidencia de la República.

Continuará

## Escuela Parroquial de La Dolorosa

Aprobada y bendecida por el Excmo. Sr. Arzobispo

Los magníficos resultados obtenidos hasta hoy en este plantel de enseñanza lo han hecho por ser el preferido de las buenas familias josefinas.

La matrícula estará abierta hasta el día 5, de 8 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde. En todos los grados se desarrollará el programa oficial, y la enseñanza de la Religión, como base de la educación, ocupará el lugar que le corresponde. Estas clases estarán a cargo de un Padre Dominicano. Teniendo en cuenta la importancia del inglés, se dará una clase semanal de esta lengua en los primeros grados, y dos en los demás. La escuela está bajo la dirección de un Consejo Directivo que es su mejor garantía y quien ha puesto especial empeño en dotarla de un magnífico Personal Docente que une sus anhelos a los del Consejo para hacer de ella una escuela modelo. Se reciben niños para primero, segundo, tercero y cuarto grados, y niñas para primero y segundo. La gran sección de Kindergarten estará, como siempre, atendida por las señoritas Hortensia y María Teresa Gallegos Montealegre.

Nota.—Se suplica a los padres de familia interesarse por la puntual asistencia de sus hijos a todas las clases. Las ausencias no motivadas y las llegadas tarde se cobrarán cada mes, y treinta ausencias imposibilitan al alumno para presentarse a exámenes.



¿OCUPADO todo el día y por la tarde dolor en el cerebro, malestar y fatiga? Tómese dos tabletas de

**ASPIRINA**

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas, devuelve la lucidez mental y no afecta el corazón ni los riñones. Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. **BAYER**

### Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Enténderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C<sup>o</sup>

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

## La paz sea con Chile, Perú y Bolivia

Especial para "Correo Nacional"

Desde el punto de vista latinoamericano, único desde el cual deben estudiarse, tratarse y resolverse todas las diferencias internacionales entre las repúblicas de habla española del nuevo mundo, la guerra chileno-peruana del 80 fué un error colosal, como lo fué la del Brasil, Argentina, y Uruguay contra Paraguay, como lo fué la misma guerra del 66 entre España y Perú, Ecuador y Chile, porque en ellas y en otras semejantes, la raza latinoamericana nada ha ganado y sí ha perdido mucho.

El daño más grave que resulta de esas contiendas entre naciones hermanas de raza y de hemisferio, es la división entre ellas y los odios de frontera a frontera, que dividen en agrupaciones aisladas, que incomunican, mejor dicho, a unos pueblos de otros, y hacen que se vean como adversarios, de lo cual se aprovecha el enemigo común.

Desde ese punto de vista alto y noble, en la guerra chileno-peruana, la principal víctima fué la solidaridad hispano-americana y las otras los mismos pueblos hermanos contendientes, que al desgarrarse mutuamente inyectaron sus heridas con odio, imposibilitando así su curación definitiva.

¿Quién triunfó en esa lucha nefasta?

El Ministro de los Estados Unidos en Lima, Mr. Christianey, el 4 de mayo de 1881, cuando los chilenos ocupaban la capital peruana, dirigió una nota al Secretario de Estado de Washington, Mr. Blaine, en la que después de asentar que las clases trabajadoras del Perú estaban deprimidas y sin esperanza de redención, y que parecía que entre los directores de la cosa pública no había honradéz de

principios, ni siquiera idea de patriotismo, dice lo siguiente:

«En una palabra, yo no aconsejaría a los Estados Unidos, ni a ningún otro pueblo culto, que tome participación en algunas de las repúblicas sudamericanas, a no ser que sea una participación dominante». Esto pueden hacerlo en Perú los Estados Unidos, si se deciden a ello.

«El espíritu del pueblo es favorable a los Estados Unidos. El protectorado de los Estados Unidos, o la anexión, serían recibidos con alegría...»

«Perú en manos de los Estados Unidos, o bajo su gobierno, sería muy pronto, otra vez, uno de los países más ricos del mundo.»

«Con Perú bajo el gobierno de nuestro país, dominaríamos a las demás repúblicas sudamericanas, y la doctrina Monroe sería un hecho; se abrirían grandes mercados para nuestros productos y artefactos...»

El "New York Herald" en un número del 26 de enero de 1882 dice que Mr. Christianey comunicó a Blaine, bajo el más estricto secreto, un proyecto para la anexión del Perú, y que mientras más leía el mensaje del ministro americano en Perú, más le agradaba a Blaine, entonces Secretario de Estado.

El 29 de septiembre de 1881 el sucesor de Mr. Christianey y el ministro de Relaciones del Perú firmaron un protocolo, por el que el gobierno peruano dió autorización a los Estados Unidos para establecer depósitos de carbón en el puerto de Chimbote, todas las facilidades necesarias para aprovisionar sus buques mercantes y de guerra, y para que se establecieran allí industrias. Esa cesión se consideró resultado directo del mensaje secreto de Mr. Christianey.

Blaine fué censurado de intentar obtener ciertas venta-

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

## OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo  
gran surtido la

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

jas en terrenos de nitrato del Perú, y uno de sus hijos fué enviado a Chile como miembro de la legación americana. La caída de Blaine en 1881 fué causa de que el joven Blaine no tomase posesión de su puesto.

Perdónese esa digresión. Si fué un error la guerra de 1880, el tratado de paz con el apéndice del plebiscito que había de celebrarse a los diez años, para que los habitantes de Tacna y Arica decidiesen si optaban por la nacionalidad chilena o la peruana, fué otro error, como han sido errores el no haberse celebrado ese plebiscito en la fecha indicada, el no haber podido ponerse de acuerdo Chile y Perú, para el arreglo de ese asunto, por medio de negociaciones directas; el haber acudido al arbitraje de los Estados Unidos, y por último, el no haberlo aceptado.

Intencionalmente no he averiguado ni averiguaré nunca de parte de quién estuvo la razón en la guerra desastrosa de 1880, ni quien o quienes fueron los culpables de los errores posteriores. Yo sólo veo que una y otros han sido fatales para dos pueblos hermanos y para la causa de la América Latina. Por eso no me seducen los esplendores de la victoria peruana de Tarapaca, ni la gloria de la retirada de Pasigua, ni rindo parias a la marina chilena por la captura del "Huascar", ni a su ejército por la toma de Lima, porque para mí esos y otros brillantes hechos de armas en que abunda esa campaña, ponen de manifiesto la valentía de ambos ejércitos y que cumplieron con lo que creían que era su deber inmediato, como lo creyeron los gobiernos y pueblo de ambas naciones, pero yo sólo veo que eran golpes que se propinaban hermanos y que repercutían en el corazón de la madre: la raza latino-americana.

Ha pasado ya casi medio siglo de esa tragedia y aún no terminan sus consecuencias, ni se dan aún el abrazo de hermanos los países que en mala hora se encontraron en los campos de batalla. Todavía no desaparecen los odios y la cuestión de Tacna y Arica está insoluble.

No obstante esto, yo sueño

en el inmediato arreglo de la controversia y en el pronto restablecimiento de las relaciones íntimas entre Chile y Perú y Bolivia. He soñado que el espíritu latino-americano llama al corazón del pueblo chileno, aconsejándole que generosamente devuelva a Perú las provincias de Tacna y de Arica, en nombre de la paz, de la fraternidad y de la solidaridad de la América española, a fin de que todo quede en el estado en que se hallaba antes de la tragedia del 80 y que el corazón generoso de Chile responde a ese llamamiento, como es natural, y que lo que no pudieron lograr la diplomacia ni la presión, lo consigue la madre que habla al alma del hijo vencedor en la contienda fratricida.

Sueño que un día no muy lejano, los representantes de Perú y Chile firman, con la menor cantidad de fórmulas protocolarias y la mayor suma de espíritu fraterno, el tratado perenne de paz y de amistad, y unidos para siempre en los caminos del progreso y del arte, de la ciencia y de la historia, emprenden, con sus otros hermanos de raza la marcha hacia la consolidación definitiva de la libertad americana.

Refiere Lamartine que cuando Cristóbal Colón expuso al rey D. Juan, de Portugal, su proyecto para el descubrimiento del Nuevo Mundo, le contestó entusiasmado: "No sé si soñais, pero vuestro sueño es grandioso y merece la protección de un monarca."

Yo creo que mi sueño es bellísimo y que merece la protección de Dios.

Por último, sueño que firmados los tratados de paz entre Chile, Perú y Bolivia, se depositan en una fosa común los restos de tres héroes anónimos de las sendas naciones que tomaron parte en la contienda infeliz, y sobre ella se alza un monumento coronado por una cruz gigantesca, que como el Cristo de los Andes sea el símbolo perenne de la reconciliación cordial de dichas naciones.

Y esa cruz, símbolo de todos los olvidos sublimes y de todas las reconciliaciones, despedirá fulgores más radiantes que la Cruz del Sur, que llena de resplandores el cielo del hemisferio austral.

J. A. REYES.

San Antonio, Texas, febrero de 1927.

Refranes utilísimos

La ira es una locura.—La diversión del tonto es hacer mal.—Un tonto siempre encuentra otro más tonto que lo admire.—El tener se acaba y el saber no.—Un lugar para cada cosa y cada cosa en su lugar.—Un insulto pide otro.—Muéstrame un embustero y te mostraré un ladrón.—Muéstrame un impuntual y hé ahí un embustero.—Una mentira engendra otra.—El aceite y la verdad llegan siempre a la superficie.—La buena fama luce para siempre.—Al mentiroso se le oree aunque diga la verdad.—Palabras atentas consuelan al afligido.—Una respuesta suave aparta la cólera.—Donde hay voluntad no faltan los medios.—La rectitud y la puntualidad son base esencial de la caballerosidad.—Dos no pueden pelear si uno de los dos no quiere.—El segundo golpe es el que causa la pelea.—Para ser verdaderamente honrado procura ser verdaderamente bueno y estrictamente verídico.

Linoleum para seguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA  
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.  
P. C. COLL.-Box 25. Station C. New York City.-E. U. de A.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vende en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 740. El Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

NOTAS VARIAS

El Sr. Gobernador ha propuesto a la Municipalidad algunas mejoras en la Sabana. Entre ellas el rolleno de los hoyos que tanto la afean en la parte Sur. Propone que para ello se use la tierra que podría extraerse de los paredones que hay en el lote que ocupó el antiguo Lazareto.

Pronto se iniciarán los trabajos de la Cañería en San Roque de Grecia.

Hoy se verificará en Santo Domingo de Heredia un Match de Foot Ball entre el equipo Progreso Veraniego y Juventud Dominguena.

La Casa Felipe J. Alvarado ha hecho algunos adelantos por café a razón de \$80.00 por fanega.

Se está colocando la postería en el Barrio México para el establecimiento del alumbrado de arco en sus principales calles.

La Orquesta Sinfónica de Costa Rica después de haber dado 4 conciertos en la capital de México se trasladó a la ciudad de Puebla, donde dará una audición.

Los deportistas "Oncos Tigres" de Cartago regresan con 5 trofeos obtenidos en diferentes y lucidos encuentros con equipos de esa república.

Llegaron de Estados Unidos y Europa varias cajas conteniendo aparatos y utensilios para el Laboratorio del Gobierno.

En Turrúcares se celebró con gran animación la fiesta patronal.

Entendemos que ya venció el término de las vacaciones de la Banda Militar. Sin embargo no se han renovado los conciertos acostumbrados.

Se han enviado a las oficinas de la United Fruit en Boston, copia de los contratos bananeros con las modificaciones introducidas por el Congreso. Hasta no recibir la respuesta de la Compañía sobre el negociado, el Congreso estará en receso.

La familia del Dr. don Carlos Durán regaló hace algún tiempo muchos de los libros de la Biblioteca del finado Dr. a la Facultad de Medicina y ahora la viuda del Dr. Quirós acaba de hacer igual cosa.

De propiedad de don Ernesto Solera, en Alajuela, los ladrones sustrajeron 20 quintales de café y 2 sacos de arroz.

El 13 de marzo hará un turno la parroquia de la Merced a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana.

Como anexo a la Cámara de Comercio se trata de establecer una Cámara de Agricultura. Con tal objeto se han dirigido invitaciones a los más significados representantes en el ramo.

El 9 de abril será el remate del Campo de Ensayos que el Gobierno posee en Coronado.

Pronto será la inauguración de los nuevos edificios del Presidio de San Lucas. El acto lo presidirá el Sr. Ministro de Seguridad.

Se proyecta la formación de un Parque en Siquirres.

Ha sido incorporado a la Facultad de Farmacia el Sr. don Alfredo Arauz Valderrama.

El viejo vapor Izabal fué hundido frente a los Negritos y el Belén Quesada ha sido desmantelado, trasladándose lo aprovechable de sus maquinarias al taller del Ferrocarril al Pacífico.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	337 —
Bélgica	280 —
Italia	88 —
Suiza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/2 —

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

United Fruit Company  
Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,  
Administrador

**Gran Remedio Casero**  
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR. BONIY C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA